



Les BORGIA

Entre légende et vérité historique

Par **Jean-Yves BORIAUD**

Historien spécialiste de l'Italie de la Renaissance

Samedi 24 janvier 2026 à 14 h30

Centre Brassens Le Mesnil- le- Roi

Victimes d'une durable légende noire, les Borja, devenus Borgia, sont en fait, dans la rugueuse Italie renaissante, une famille étrangère, sans fief ni réseau, qui réussit à pénétrer la haute société romaine jusqu'à compter deux papes. Le plus fameux, Alexandre VI, à la vie familiale compliquée, chercha à se procurer un *patrimonio* suffisant pour pouvoir rivaliser - militairement - avec ses rivaux des grandes familles locales (Orsini, Colonna....). Afin d'y parvenir, il recourut aux services d'un fils grand homme de guerre - César- et d'une fille avisée et cultivée - Lucrèce- qu'il n'hésita pas à marier selon les besoins de sa politique personnelle. On essaiera donc ici de faire le départ entre une légende aussi sombre que tenace et une "vérité" historique, que l'on connaît de moins en moins mal."

Réservation : Conférence du samedi 24 janvier 2026 à 14h30
Les Borgia

Nom(s) et Prénom(s) :.....

Adresse :.....

Téléphone :

Ci-joint chèque de :Euros - soit : Euros X personne(s)

Pour toute réservation par avance :

- Plein tarif : 12 Euros
- Tarif réduit : 6 Euros (« Amis du château », ou membres des sociétés historiques des Yvelines, ou étudiants)

Billetterie sur place : 13 € et 7 €

A envoyer à : SACM 89 rue de la Muette- 78600 Maisons-Laffitte-

Ou à régler directement sur le site : www.amisduchateau.fr